

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Digimos ayer (8) que en la casual entrevista que celebraron en el salon de conferencias los Sres. Elduayen y Silvela procuraria éste convencer al primero sobre la necesidad de apoyar al gabinete. Y así ha sucedido: el Sr. Elduayen, que con profunda extrañeza de todos los que conocian el aprecio que ostensiblemente manifestaba al general Martinez Campos en Marzo último, y el juicio que le merecieran las reformas propuestas por éste a raíz del convenio de Zonjon, bullia ayer y se agitaba en el salon de conferencias como si fuese el ministro de la Gobernacion, recomendando a sus amigos la mas completa adhesion al gabinete en las cuestiones ultramarinas.

El Sr. Elduayen, decian los amigos de Romero, aprovecha esta ocasion para tomar la revancha y hacer purgar al Sr. Romero la pública destitucion del primer gobernador de Madrid que tuvo la restauracion.

A última hora de la tarde estuvo el Sr. Romero en el Congreso y celebró una entrevista con el señor Elduayen, viva, animada, calurosa y no siempre mantenida en tono natural.

La conferencia, descartada de todo género de ambigüedades y rodeos, se redujo a lo siguiente, insistiendo el Sr. Romero en los principales argumentos que ya en estos dias anteriores hemos apuntado.

Elduayen.—La disidencia de V. trae preocupado al gobierno y a todos los que de buena fé le apoyamos en las cuestiones de Cuba. No se le ocultan a Cánovas los inconvenientes del proyecto, pero es mas grave abandonar al gobierno de nuestro partido en este asunto. Cánovas considerará separado del partido liberal-conservador a todo el que con su actitud pueda originar el quebrantamiento y division de elementos que hasta ahora han permanecido compactos. Si V. se separa de la mayoría, no solo fracciona V. el partido, sino que formará V. núcleo, al cual irán uniéndose todos los descontentos del ministerio.

Romero.—Los disidentes lo son Vds., no yo que persevero en los principios del partido liberal-conservador. ¿Cómo se atreve Cánovas a decir que me separo del partido, cuando en esta cuestion yo solo mantengo el criterio en el que todos estuvimos unánimes en las cuestiones de Cuba? ¿Pues no dijo Cánovas públicamente, y así lo declaró «La Política», que esta cuestion él la dejaba completamente libre, como tambien el gobierno?

Elduayen.—Así es en efecto: pero dice Cánovas que hubiera respetado el criterio de V., pero que no está dispuesto a tolerar sin protesta trabajos encaminados a dividir la mayoría, a infundir el desaliento en los débiles y a enconar las pasiones de los cubanos.

Romero.—¡Estraña teoría! Se admite que piense de un modo especial en ese asunto y se censura que haga la propaganda de lo que considero útil a mi partido. Además, aunque sobre mí caiga el anatema de Cánovas, como V. me notifica, no cejo en esta importante cuestion que yo considero como de vida ó muerte para Cuba. ¿Con qué derecho Cánovas, Ayala y especialmente V., se atreven a criticar mi conducta? ¿No estuvimos todos conformes, in-

cluso Barzanallana, en oponernos a las reformas proyectadas por Martinez Campos? ¿No convinimos en dejar el poder antes que transigir en esta cuestion? ¡A qué, pues, acusarme de discolo y perturbador porque no me avengo a ser inconsecuente!

Elduayen.—Es verdad que con el poder declinamos entonces la responsabilidad de las reformas que se habia comprometido a realizar el general Martinez Campos; pero no habrá V. olvidado que reconocimos la necesidad de que otro planteara las soluciones impuestas por las circunstancias. Podríamos ahora mostrarnos tibios respecto al proyecto del gobierno; pero desde el momento en que V. enarbola la bandera de los anti-reformistas y procura fuerzas para dar la batalla al ministerio con elementos de la misma mayoría, por espíritu de propia conservacion debemos poner nuestro voto y nuestra influencia al servicio del ministerio. Dejarlo en estos momentos abandonado por una cuestion de amor propio seria resignarse a la muerte. Porque, no lo dude V.; si la mayoría vota ahora decidida, será despues imposible restablecer la union, y nos sucederá lo que acaba de ocurrir a los conservadores portugueses. Inspírese V. en el escarmiento ajeno; de lo contrario, será V. responsable de que el poder vaya a manos de otro partido, y quién sabe si entonces vendremos a las Cortes en minoría todavía mas exigua de la que tienen los conservadores en Portugal.

Romero.—Todo su razonamiento de V. demuestra que Cánovas y los que están a su lado no sienten escrúpulo alguno en sacrificar las tradiciones y los compromisos del partido ante el peligro de que pase el poder a otras manos. Juzgo mas conveniente para el país, y digno para nuestro partido, ser fiel a los principios a los cuales debemos sacrificar el poder, porque a la virtud de los principios que venimos defendiendo hemos fiado siempre la felicidad de la patria.

Tal es en resumen la conferencia celebrada ayer por esas dos figuras de la mayoría, y que hemos dialogado, no porque presumamos conocer la conversacion en todos sus incidentes, sino porque dá idea mas completa de la série de razonamientos cambiados para averiguar si el espíritu del partido liberal-conservador inspira a los que se van ó a los que se quedan al lado del gobierno.

Los ministros dicen que el gobierno admitirá las enmiendas que se presenten al proyecto de abolicion de la esclavitud, siempre que no se altere en lo mas mínimo el principio de la abolicion inmediata.

El Sr. Romero Robledo insiste en que la abolicion inmediata no puede difundirla ni aceptarla el partido conservador.

La transaccion, pues, que «El Imparcial» da casi como un hecho, parece imposible y absurda por ahora a los amigos del Sr. Romero.

Este es el aspecto que ayer presentaba la batallona cuestion de las reformas de Cuba. La fórmula no parece.

—Cuantos trabajos se hacen de concordia y reconstruccion entre los elementos conservadores, fracasan y fracasarán por ahora, supuesta la tirantez que existe entre unos y otros y la exacerbacion de ánimos que se nota en los cubanos y en los romeristas.

Tal andan, hoy por hoy, los asuntos políticos y económicos, que no sería difícil que se apresurase un rompimiento que todos prevén y muchos tratan de evitar, puesto que los diputados de la union constitucional cubana, llegado el plazo en que el general Martinez Campos prometió llevar a las Cortes las reformas, si no las presenta, apoyarán una proposicion incidental encaminada a exigir el cumplimiento de la palabra empeñada.

Acerca de este enmarañado asunto, el general Martinez Campos manifestó ayer a un eminente poeta, diputado y húsar por mas señas, que su decision por plantear cuanto antes las reformas económicas era tal, que las presentaría dentro del plazo prometido. Y con efecto, un ministro decia confidencialmente en el Senado, que el gabinete habia llegado a convencer al general para que aquellas no se presentasen en la fecha convenida. Así van las cosas, sin que el mismo presidente del Consejo sepa a qué atenerse, ante los halagos de los unos y las amenazas de los otros.

Que el asunto va para largas, es cosa indudable. La comision del Senado que entiende en el proyecto de abolicion piensa estudiarle detenidamente, y es casi seguro, por las trazas que lleva el asunto, que no terminará la discusion en aquel alto cuerpo hasta despues del régio matrimonio. La comision ha convenido en oír a cuantas personas quieran ilustrar su opinion, ha pedido al ministerio de Ultramar gran número de datos y documentos, muchos de ellos de los que se le facilitaron a la comision de reformas, y por remate ha hecho descolgar media librería del Senado.

Segun hemos oido, hay el propósito de introducir algunas reformas de importancia en el proyecto, conservando sus bases fundamentales.

Parece que está acordado el relevo del gobernador de Canarias, sustituyéndole el secretario del gobierno civil de Sevilla, Sr. Gutierrez de la Cámara.

—No creemos que sea cierta la noticia que anoche (8) publica «La Correspondencia» de que los amigos del Sr. Romero Robledo votarán en contra del proyecto del ferro-carril del Noroeste. Como esta cuestion es libre, unos votarán en pró y otros en contra.

—Despues de la sesion del Senado se reunieron ayer tarde los senadores de la minoría constitucional, para acordar los preliminares de la campaña que piensan hacer contra el proyecto de abolicion.

Oidas las opiniones de varios senadores, se acordó consumir el tercer turno en contra de la totalidad del proyecto, y a propuesta del Sr. Camacho, que se declaró partidario de la conveniencia de sostener enmiendas para fijar el criterio del partido en esta cuestion, que sostuviesen dos, los Sres. Gallotra y Maluquer.

La enmienda del primero se referirá al patronato, y la del segundo a los tribunales ordinarios y consejos de guerra.

El general Sanz hablará para alusiones personales.

—Ayer se comentó en el salon de conferencias del Congreso la noticia que publicaron «El Liberal» y «La Integridad de la Patria» acerca de la reunion que anteanoche celebraron sin conocimiento, al pa-

recer, del general Martínez Campos, los Sres. Silvela, duque de Tetuan, Albacete y Auriolles; quienes digeron á varios de sus amigos que se reunieron para ocuparse de algunos detalles relativos á las capitulaciones matrimoniales, habiendo asistido el intendente de palacio Sr. Cortes Llanos. Nos limitamos á transcribir la version de los interesados.

—Se ha dispuesto se ceda en concepto de donativo para las provincias inundadas todo el vestuario de desecho del ejército que existe en el depósito de Valladolid.

—Ayer (8) salió de Cádiz la goleta «Ligera» conduciendo ochenta confinados al presidio de Cartagena.

—De Viena escriben á un colega que la Archiduquesa Cristina y su augusta madre, saliendo de la capital de Austria del 17 al 18, se detendrán un día en Strasburgo, dos en París, otro en Biarritz, almorzando en Valladolid y llegando el 24 ó 25 al real sitio del Pardo.

Además de la natural representacion extraordinaria del Emperador de Austria en las bodas, se cree que, aunque el Gobierno de España no ha invitado oficialmente á los soberanos y gobiernos extranjeros para que se hagan representar por enviados especiales en el régio enlace, por no abusar de las simpatías vivísimas que toda Europa mostró hácia nuestro Rey, ya en la ocasion de su matrimonio, ya en otra mas triste, vendrán embajadores de casi todas las potencias, anunciándose ya esto con respecto á la Alemania, Francia, Bélgica é Italia.

—Varios periódicos de Málaga publican la siguiente noticia:

«En la tarde de anteayer (7) cayó al suelo desvanecido uno de los guardias municipales que estaban de servicio en la Alameda. Un caballero que pasaba á la sazón y que se apercibió del caso, así como de la extremada palidez y demacracion del guardia, sospechó que la causa del accidente fuera la falta de alimentos, y ayudado de otras personas, condujo al municipal á un restaurant inmediato, donde socorrido con un caldo y algunas fricciones, volvió en sí, declarando que hacia treinta horas no habian comido él ni su familia por absoluta carencia de recursos, pues el ayuntamiento le adeuda once mensualidades de sueldo.

»El desgraciado agente fué conducido á su casa en un carruaje.»

—En la escuadra de instruccion se ha efectuado una suscripcion á favor de las víctimas de las inundaciones de Murcia, que ha producido 9.300 reales, los cuales se han girado directamente á las autoridades de dicha capital.

—Teniendo en cuenta las prácticas establecidas cuando se realizan matrimonios entre la familia real de Austria y la de España, se dice que la futura Reina será dotada por el Emperador Francisco José con una cantidad de florines equivalente á 90.000 duros y con la de 20.000 del Rey D. Alfonso, de cuya renta podrá disponer como si fueran bienes parafernales.

—En Mora de Ebro, segun afirma un colega, no se admiten las monedas de cobre de cinco y diez céntimos; habiendo llegado el caso de que un transeunte que no contaba mas que con dos ó tres pesetas en dicha moneda, no hallase en aquella poblacion quien le quisiera vender los alimentos que necesitaba para el día.

París 9.—La lotería nacional que la Reina Isabel ha solicitado y obtenido del presidente de la república, á beneficio de las víctimas de las inundaciones de España, será de dos millones de francos. La Reina Isabel ha confiado la direccion de la misma á la Junta de la prensa.

Esta lotería será independiente de la rifa ó piñata

que se verificará en la fiesta del Hipódromo.

Un gran número de objetos, muchos de ellos artísticos y de valor, han sido regalados con este objeto.

La Junta de la prensa, en su reunion de ayer, acordó el programa detallado de la fiesta, que será publicado en breve.

Varios periódicos piden hoy que la gran cabalgata que se ha de exhibir en el Hipódromo, recorra antes las principales calles de París, haciendo una cuestacion, á fin de que todo el pueblo pueda contribuir al acto de beneficencia.

La Junta acordó tambien ayer fijar los siguientes precios en los billetes de la fiesta del Hipódromo.

Cuarenta francos la entrada, que dará derecho á toda la funcion, y treinta la entrada solo para la funcion, á partir de media noche:

El Hipódromo tiene asientos para 6.000 personas, y calculando en 4.000 las que puedan estar de pié, resulta que habrá cabida en el edificio para 10.000 espectadores.

Se calcula que si se obtiene un lleno completo, contando con el producto de los palcos y de los asientos preferentes, y deduciendo los gastos, no bajará de 300.000 francos lo que produzca la fiesta del Hipódromo, sin contar el periódico del cual se esperan grandes resultados.

Cada billete de entrada en el Hipódromo, dará derecho á un número de la rifa ó piñata que se verificará antes de terminarse la funcion.

—En la sesion de esta tarde (10) espñará el diputado demócrata Sr. Carvajal la interpelacion que tiene anunciada sobre política exterior y alianza de Austria y Alemania.

—Los que pensaban hallar una fórmula de transaccion entre el Sr. Romero Robledo y el ministerio, pueden ir desechando toda esperanza, y creemos que se convencerán de la inutilidad é ineficacia de sus gestiones cuando lleguen á su conocimiento las declaraciones que ayer tarde (9) hizo á sus amigos en el salon de conferencias el ex-ministro de la Gobernacion.

El Sr. Romero Robledo se halla dispuesto á luchar contra todos los que abandonan los principios del partido conservador; y aun cuando tenga que oponerse á Cánovas, Elduayen, Silvela, Martínez Campos y demás personajes del partido, sostendrá los principios conservadores que defendian no hace muchos meses los Sres. Elduayen y Cánovas, en el punto relativo á las reformas de Cuba.

Hemos oido asegurar que en este sentido ha contestado á indicaciones que procedian de altos círculos.

—Está visto que el elemento moderado es el que mas influencia personal ejerce en el ánimo del presidente del Consejo de ministros.

Todos conocen los grandes obstáculos con que se ha tenido que luchar para conseguir el levantamiento del estado de sitio en Navarra y las Provincias Vascongadas, y ahora resulta, segun dice un periódico de Bilbao, que quien ha conseguido del gobierno del general Martínez Campos lo que nadie hasta ahora habia podido lograr, es el conde de Valmaseda, auxiliado por D. Pedro Egaña es decir, dos moderados. De manera que estos han podido obtener lo que intentarían en vano los diputados y senadores ministeriales de dichas provincias.

—Tenemos motivos para creer que las fuerzas del general Martínez Campos están agotadas, y que reconociendo su impotencia para dominar las dificultades políticas que le salen al paso, se halla resuelto, segun ha manifestado á varios de sus amigos de confianza, á suscitar la crisis despues de realizado el matrimonio del Rey.

—Parece que los ministros se hallan resueltos á

emplear todos los medios y recursos de que disponen á fin de reducir las huestes del Sr. Romero Robledo.

Dícese que el Sr. Silvela ha hecho á un diputado romerista indicaciones que, por lo claras y terminantes que son, anuncian una cruda guerra. Los diputados que se separen del gobierno pueden considerarse de antemano excomulgados, y tendrán que renunciar á los favores ministeriales.

—Esta mañana (10) ha fondeado en Cádiz la fragata «Numancia», habiendo tenido que arribar á aquel puerto los demás buques de la escuadra, por causa del mal tiempo.

—El director de Obras públicas, señor baron de Covadonga, ha estado hoy (10) en palacio á visitar á Su Majestad.

—El ministro de Marina llevará mañana á la firma de S. M. los decretos admitiendo la dimision del contraalmirante D. Juan Bautista Antequera, del cargo de comandante general de la escuadra de instruccion, y nombrando para su reemplazo al de igual clase D. José Polo y Bernabé.

—Ayer tarde (9) llegó á Cuevas, en union del señor obispo de Almería, el Sr. Muñoz, habiendo sido recibido por el pueblo con entusiasmo vitoreando y arrojando las señoras infinidad de palomas y flores por las calles en que pasaba el Sr. Muñoz.

—El emperador de Alemania ha dado 10 000 marcos al comité de Berlin encargado de recoger fondos para las víctimas de las inundaciones de Murcia.

—El gobierno inglés ha conseguido la concesion de una estacion naval para depósito de carbon sobre un punto de la isla de Samoa, diferente del que ocupan los Estados-Unidos.

Los ingleses, los alemanes y los americanos del Norte ha hecho un convenio para asegurar el órden en Apia, puerto principal de la isla de Samoa.

—Un español, el Sr. Brabo, ha formado una sociedad para poblar y mejorar los terrenos no explorados de América en la república de Bolivia, y ha conseguido explorarlos y tomar posesion de 33 mil leguas cuadradas de hermosos bosques y prados, habitados por varias tribus de indios, que se propone civilizar. La empresa es atrevida y digna de aplauso.

—La «France» dice que el Sr. Waddington ha insistido recientemente con el Sr. Grevy para ser relevado del cargo de presidente del Consejo de ministros, alegando la necesidad que tenia de consagrarse únicamente á la direccion de los negocios extranjeros, y el poco tiempo que le quedaba para mantener relaciones frecuentes y seguidas con los representantes de las potencias. El Sr. Grevy no ha querido aceptar esa dimision parcial, siendo ésta la segunda vez que se produce el mismo hecho en el espacio de tres ó cuatro meses.

—El día 17 se firmará en Viena el acta de renuncia de la futura Reina de España á sus derechos de archiduquesa austriaca. El emperador, los archiduques y archiduquesas y los consejeros íntimos asistirán á la ceremonia. Por órden del emperador están invitados los ministros austro-húngaros. El baron Haymerlé, como ministro de la casa imperial, dará lectura del acta de renuncia. El Embajador de España en Viena representará al Rey Alfonso.

—El Emperador de Alemania ha mandado entregar de sus fondos particulares, al ministro de España en Berlin, 10.000 marcos (2.500 duros próximamente), para los inundados de las provincias de Levante.

—Para evitar la presion que hubiera ejercido la presencia de la escuadra inglesa en Vourla, la Puerta prometió á Inglaterra, por conducto de su em-

bajador en Londres, Musurus-pachá, la ejecución de las reformas, á las cuales se había comprometido. Ante estas promesas, el gobierno inglés consintió en dejar provisionalmente la escuadra en Malta, concediéndole un plazo de diez días para probar á Inglaterra que está resuelta á ejecutar las reformas.

El almirante Hornby ha recibido ya la orden de no salir de Malta hasta dentro de diez días.

—No muy lejos de San Petersburgo y de Moscou, en el gobierno de Novogorod y en el distrito de Tichvin, ha sido quemada viva una vieja por unos 20 aldeanos, en presencia de una multitud que de las aldeas vecinas había corrido á presenciar este espectáculo.

Desde su juventud, Agrafena Igetiva pasaba por hechicera. Acusábasela de decir la buena ventura y de conseguir que enfermaran las personas á quienes quería castigar. Casóse, á pesar de esto, y fué á vivir á San Petersburgo. Habiendo quedado viuda, volvió, hace dos años próximamente, á su país natal, donde fué acogida con una desconfianza rayada con el terror. Para tenerla propicia, los aldeanos la servían, le llevaban leña y agua, preparaban sus alimentos, y no pasaban sin temblar por delante de su cabaña, situada á las orillas del río, y ya en los confines de la aldea. Sin poner ningún cuidado en justificar su reputación de hechicera, la astuta vieja aceptaba, sin hacerse rogar, los servicios que le prestaban. La desdicha quiso que dos aldeanas fuesen atacadas de una enfermedad desconocida que les producía síncope, durante los cuales se arrastraban por tierra, lanzando gritos inarticulados. Creyóse escuchar entre estos sonidos el nombre de Agrafena, y la queja de haber sido víctimas de un maleficio. Los padres de las dos enfermas suplicaron á Agrafena que volviera la salud á sus hijas, y solo escucharon esta respuesta, dada con la mayor calma: «Como no soy quien las ha enfermado, no me incumbe curarlas.»

Una de estas mujeres murió. Los aldeanos creyendo amenazada la vida de sus hijos, se reunieron y acordaron cercar á la hechicera y reducirla de esta suerte á la imposibilidad de causar daño. Proveyéronse de tablas, de clavos y de antorchas, y se dirigieron á la cabaña aislada á la orilla del río. Encontraron la puerta cerrada y la echaron abajo; registraron todos los rincones y nada sospechoso encontraron, sino algunos frascos de medicina que arrojaron al fuego, persuadidos de que contenían filtros mágicos. Salieron después de esto, clavaron exteriormente la puerta y las dos ventanas, y prendieron fuego á la cabaña. El viento era contrario y la casa, húmeda sin duda, ardía muy lentamente. Viendo las salidas cerradas y defendidas por una multitud amenazadora, la desdichada quiso huir por una ventanilla que en la parte superior de la cabaña había. Veinte brazos la empujaron, á los gritos de «arrepíentete y te dejaremos salir.—Yo no soy culpable y no tengo por qué arrepentirme,» respondió la heroica obstinada.

Su hermano acudió y quiso salvarla, pero fué inútil Agrafena le reconoció y le arrojó su pobre equipaje; quiso también echarle su colchón de pluma, primer grado del lujo entre los aldeanos rusos; pero la ventana era demasiado estrecha. Entre los 3 ó 400 testigos de esta trágica ejecución, ninguna voz se levantó en favor de la víctima. Un viejo de 70 años, padre de la joven muerta, daba vueltas al rededor de la cabaña incendiada, repitiendo sin cesar: «Ahora estaremos seguros nosotros y nuestros hijos.» Los aldeanos pasaron la noche en el lugar del crimen, atizando el fuego mucho tiempo después de la muerte de Agrafena, la cual ni una sola vez gritó ni pidió auxilio, según la declaración de su hermano. Al día siguiente, cuando no quedaban

mas que huesos calcinados y un montón de cenizas, los aldeanos tuvieron confusamente conciencia de su acción, y poniendo sus bolsas á tributo, entregaron 22 rublos al guarda campestre para que guardara silencio, asegurándole que habían llevado á cabo una obra piadosa, librando al país de una hechicera.

Pasaba esto hace algunos meses. El tribunal de Tichvin acaba de declarar libres á los 20 detenidos, condenando á cuatro á una pena leve «por no haber prestado auxilio á una persona en peligro»

—Los buques chilenos «O'Higgins» y «Loa» han regresado á Autofagasta sin haber podido opoderarse del buque peruano «Union.» Hé aquí algunos detalles complementarios del combate del 8 del pasado:

El «Huascar» y la «Union» entraron en el puerto de Autofagasta.

Pero habiendo hecho un ataque el «Blanco Encalada,» se retiraron hacia el Norte, donde encontraron al «Almirante Cochrane,» el «O'Higgins» y el «Loa.» La «Union» pudo huir á las nueve; pero el «Huascar,» cercado, se rindió á las once de la mañana, habiendo perdido 25 hombres muertos y 36 heridos, y quedando 140 prisioneros

El heroico comandante del «Huascar,» almirante Grau, perdió un brazo y una pierna, que le llevó el cuarto proyectil disparado sobre el «Huascar;» y al ser conducido al hospital de sangre, otro proyectil hizo pedazos el cuerpo de aquel valiente. Solo se han hallado la cabeza y algunos restos del cuerpo del almirante.

Cuando el «Huascar» llegó á Autofagasta, se vió que tenía deshecha una torre, pero que las máquinas no habían padecido. Se le está reparando para que vuelva á salir al mar, formando parte de la escuadra chilena.

El «Almirante Cochrane» ha sufrido averías de consideración, y ha tenido diez hombres heridos de gravedad.

El Gobierno chileno ha dispuesto que se celebren funerales solemnes en honor de su esforzado é ilustre enemigo el comandante del «Huascar.»

—Acaba de establecerse en Minnesota (E. U.), una colonia de nihilistas emigrados de Rusia. La colonia se compone de cuatro parejas, cinco jóvenes, una viuda y doce niños, que comanda un rico habitante de Odessa, que en otro tiempo poseyó 19 mil acres de tierra en la Rusia meridional, y que ha adquirido ahora 10,000 acres en la Minnesota, cerca de San Pablo, en donde los espatriados que huyen de los destinos á Siberia, ó tal vez del cadalso, se dedicarán al cultivo de cereales.

—En una casa de campo de Castellá (Gerona), se cometió un robo de consideración y un crimen horrible, cuya noticia deseamos que no obtenga confirmación. Parece que los cuatro enmascarados que perpetraron el robo, quemaron después á la dueña de la casa y á dos hijos suyos.

Gacetilla.

Como habrán visto nuestros lectores, ya se ha publicado el prospecto de la lotería de Navidad, bajo la misma forma del año pasado, siendo el primer premio de quinientos mil duros.

Mucho tiempo antes de aparecer, ya se han formado asociaciones para tomar billetes en participación, por medio de pequeñas cuotas.

De modo que reina ya entre la gente una efervescencia y entusiasmo indescriptible, que auguran un despacho extraordinario en las administraciones de esta capital.

Incautos! Si supiesen que el «Zaragozano» ha pronosticado un horrible terremoto para el 19 de

Diciembre!

El vapor «Ligthning» salió el martes por la noche conyoyado por el cañonero «Cocodrilo», que está destinado á arrumbar en la operación de tender el cable entre Ibiza y Mallorca.

Con el objeto de adquirir un tren completo de limpia destinado á dragar los puertos de Ciudadela y Felanitx, marchó al extranjero el contratista de dichas obras.

Como tenemos dicho, mañana por la noche tendrá lugar la función dramática en el teatro de esta ciudad que los sargentos del batallón infantería de Tetuan dan á beneficio de las víctimas ocasionadas por las inundaciones de Levante.

Hé aquí el programa:

1.º Sinfonía.

2.º La comedia en un acto y en verso, original del Sargento 2.º del 1.º Batallón de dicho Regimiento Luis García Fernández de los Ríos, titulada:

UN ANGEL

3.º La comedia seria en 2 actos, nueva, original y en verso del mismo autor, denominada:

FRUTOS DEL DOLOR SEMBRADO

4.º El juguete cómico en prosa, original del idem

UN DIA TRANQUILO.

Se empezará á las 8.

Precios.

| | |
|--|------------|
| Palco de 1.ª fila con 5 entradas . . . | 24 rs. vn. |
| Platea con 5 entradas | 16 rs. vn. |
| Palco de 2.ª fila con 5 entradas . . . | 16 rs. vn. |
| Palco de 3.ª fila con 5 entradas . . . | 8 rs. vn. |
| Butaca y entrada | 4 rs. vn. |
| Entrada general | 1 y 1/2 |
| Niños y soldados | 1 rs. vn. |

Escritas las anteriores líneas recibimos el siguiente aviso:

«La Comisión de sargentos encargada de repartir á domicilio las localidades para la función de que el público ya tiene conocimiento, suplica á todas las personas que no hayan sido bien dadas con billetes, tanto de la clase militar, como de la de paisano, se dignen dispensar una falta hija, no del descuido, sino de las múltiples ocupaciones que á todo el batallón han alcanzado con motivo del repentino relevo del batallón expedicionario de Marina, y llegada del de cazadores de Segorbe. Para subsanar en lo posible dicha falta, mañana se abrirá el despacho de localidades á las diez, cerrándose un cuarto de hora después de empezada la función»

Por despacho telegráfico se ha sabido la feliz llegada á la Habana del vapor «Vidal Sala.»

La sociedad «Circo Industrial» dá en la noche del domingo su segunda función de la presente temporada poniendo en escena el drama en tres actos *El grito de la conciencia* y la pieza catalana *Cura de moro.*

El batallón expedicionario de infantería de marina se ha embarcado en la tarde de hoy á bordo del vapor «Isabel la Católica,» cuyo buque ha levado anclas á las 4 dirigiéndose á Barcelona.

Sociedad Anónima Industria Mahonesa.

Consiguiente á la circular expedida por la Junta de Gobierno á los señores Accionistas en 25 de Octubre último se recuerda á los mismos que el día 23 del corriente á las 3 de la tarde en el salon de sesiones de la misma fábrica tendrá lugar la Junta General extraordinaria.

Para que la Junta General se considere legalmente constituida, es preciso que por lo menos concurra la representacion de la mitad del capital social. Si el día señalado no asistiese suficiente número de accionistas, queda desde luego convocada nueva junta para el día 30 del propio mes, en el local y hora designados, y las decisiones que se tomen en ella serán valederas sea cual fuere el número de socios concurrentes.

Debiendo formalizarse con ocho días de anticipacion la lista de los accionistas que tengan derecho á concurrir á la Junta General extraordinaria, y á las que acaso de ella se originen, se previene á los señores que no quieran ó no puedan asistir se sirvan dar conocimiento al suscrito secretario, por medio de poderes ó carta firmada, hasta el día quince inclusive, en la calle del Bastion número 33, de los socios que hayan de representarles en las mismas.

Se encarece la asistencia de todos los interesados por sí ó por medio de representante.

Si alguno de los Señores Socios no hubiese recibido dicha circular por haber sufrido extravio se le suplica se dé por avisado con este anuncio. Mahon 8 Noviembre de 1879.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno, Antonio Blanc, secretario interino.

MR. PRADERE.

De regreso de Francia pone en conocimiento de sus parroquianos que habiendo hecho una contrata con un fabricante de Madapolanes exclusivamente con el compromiso de no venderlos á nadie y con la condicion de no poner ninguna clase de apresto que pueda perjudicar dicho tejido que hasta hoy se ha vendido á 9 reales, y por el grande consumo que se espera, se venderá desde hoy á 7 rs. cana.

- Además hay un buen surtido de
- Ropas de hilo puro á 6 rs. cana, hasta 20 rs.
- Sábanas sin costura de 10 palmos ancho y 14 largo á 42 rs.
- Id. id. de 12 id. id. y 16 id. á 58 rs.
- Pañuelos de hilo de 18 á 120 rs. docena.
- Juegos de mantelería de 6 y 12 cubiertos de 36 hasta 200 rs. uno.
- Bonito surtido de pecheras puro hilo, para camisas de caballero de 4 á 30 rs. una.
- Escotes ó pecheras para señora de 10 hasta 60 rs. una.
- Grande y variado surtido de anteojos de todas clases, monturas sueltas, de oro, de plata y acero, y de Ecaíl.

Anteojos de larga vista de 60 hasta 300 rs. uno.
Una nueva invencion de gemelos para teatro, que los mismos pueden servir tanto para corto de vista como para vista cansada.
Se hacen toda clase de composturas.

Calle Nueva número 19.

15

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Juan Licio y San Serapio mártires.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Rosario en la Parroquia.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, mañana á las 8 misa mayor votiva, y al anochecer, despues del rezo del Sto. Rosario se cantará la solemne Salve de costumbre y luego las letrillas á la Virgen por la escolania.

Iglesia de S. José, domingo próximo á las 7 de la mañana se dará principio á las devotas 40 horas, que todos los años dedica y costea al Patriarca S. José la Asociacion Josefina de Mahon; se practican en cuatro dias y miércoles que será el día 19 á las 7 1/2 habrá comunión general con la correspondiente misa.

Santo de mañana

Santa Gertrudis y San Eugenio primer arzobispo de Toledo mártir.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

Sucursal.-Palma calle del Peregil número 2.

SASTRERIA LA INVENCIBLE

GRAN LIQUIDACION SOLO POR 15 DIAS

21 Arravaleta 21.

MAHONESES:

Participo á todos mis parroquianos y á todos los que podrán serlo que acabo de recibir de la sucursal de Barcelona un magnífico y variable surtido de prendas hechas para caballero: como tambien género para confeccionar, advirtiéndolo al público que solo permaneceré en esta ciudad 15 dias, haciendo rebaja de precios á fin de que pobre y rico quede surtido y de esta manera otra vez que venga, estarán convencidos de la solidez en ropas, buen corte y baratura. No pierdan Vdes. tiempo, aprovechar tan buena ocasion solo durará 15 dias:

- Patenes para confeccionar. de 8 pesetas hasta 15.
- Adredones y castor de 13 » hasta 20.
- Cortes de chalecos alta novedad de 10 » hasta 20.
- Peludos para rus. de 14 » hasta 20.
- Vueltas para capa de 6 » hasta 18.
- Chaviots. de 12 » hasta 30.
- Paño para capas. de 18 » hasta 21.

además señores encontrarán un precioso surtido de prendas hechas como son:

- Rusos forro seda. de 40 y 50 pesetas.
- Capas con preciosas vueltas. de 45 á 60 »
- Carrichs para niño. de 30 y 40 »
- Carrichs para caballero de 45 á 60 »
- Pantalones de 8 á 30 »
- Sacos. de 25 á 60 »
- Chalecos. de 5 á 15 »
- Americanas. de 15 á 25 »
- Chaquas negros, color. de 30 á 60 »

además tengo un precioso muestrario de la sucursal de Barcelona para la persona que no le satisfice mis existencias.

Para alquilar.

Lo está la casa calle de San Nicolás núm. 10. Informarán Anuncivay núm. 9.

La casa número 48 calle de Gracia. Informes número 10 calle del Norte.

Se necesita una criada que sepa los quehaceres de una casa. En esta imprenta informarán.

Al Público.

El señor Miró, joyero mallorquin que se halla hospedado en la fonda de la Mariana, ofrece al respetable público mahonés un rico y variado surtido de alhajas de oro y plata, con toda clase de pedrería. Compra oro y plata vieja y alhajas antiguas. Pasará á domicilio de las personas que lo deseen.

16

Queda terminantemente prohibido el cazar en el prédio MORELL.

A medio real

CALENDARIOS PARA 1880.

Sucursal.-Barcelona calle Carders núm. 1.